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“Los 8.000 millones prometidos por Rubalcaba para 
Sanidad no valen a las comunidades ni para empezar” 
 
 
No es partidaria de crear impuestos finalistas sobre tabaco y alcohol para financiar la sanidad 

REDACCION MEDICA.  Leire Sopuerta Biota / Imagen: Miguel Ángel Escobar. Madrid 
La coordinadora de Participación Social del Partido Popular, Ana Pastor, ha contestado al 
anuncio del candidato socialista a La Moncloa, Alfredo Pérez Rubalcaba, de que las 
comunidades dispondrán de 8.000 millones de euros más para destinar a Sanidad el próximo 
año. Según Pastor, “no valen ni para empezar”, pues el Sistema Nacional de Salud tiene en 
estos momentos “un agujero de 15.000 millones” y, además, ha dicho que le gustaría saber “de 
dónde los va a sacar”. 

La ex ministra de Sanidad ha realizado estas declaraciones en la Tribuna ANIS, donde ha 
impartido una conferencia titulada ”La sanidad, nuestra prioridad”. En este marco, también ha 
asegurado que no es partidaria de crear impuestos finalistas sobre tabaco y alcohol para 
financiar la sanidad, algo contrario a lo que opinó la semana pasada el expresidente del 
Gobierno Felipe González. 

Tras insistir en varias ocasiones en la necesidad de un pacto sanitario, Pastor ha criticado el 
intento realizado por el Gobierno para conseguirlo. “Fue el pacto de las fotos y de la ausencia 
de contenidos”, ha afirmado. A su juicio, el primer acuerdo que debe incluir este pacto es el de 
la financiación. 
 
En este sentido, se ha mostrado contundente al solicitar transparencia en el dinero que se 
destina a sanidad y ha criticado que “ningún miembro” del Ejecutivo central haya reconocido 
que el Sistema Nacional de Salud tiene un déficit de 15.000 millones de euros. “El Gobierno 
socialista se tiene que hacer cargo del agujero de la sanidad, que antes no existía”. 

Y, en esta línea, se ha referido al siempre mencionado copago como elemento de salvación. 
“Quien habla de copago no sabe de cómo se debe cambiar la sanidad”, ha dicho. Algo que 
Pastor tiene claro. La responsable de Sanidad del Partido Popular ha asegurado que es 
necesaria una “transformación entera del SNS”, tanto en Primaria como en Especializada. 

Entre los aspectos que el PP va a modificar si llega al Gobierno, Pastor ha destacado que 
velará por un sistema sanitario igualitario entre comunidades, desarrollará un registro de 
profesionales sanitarios, se potenciará las evaluaciones en salud, reformará la cartera de 
servicios y apostará por una nueva política farmacéutica. 

También ha prometido que, de llegar el PP al poder, todos los medicamentos que pierdan la 
patente, al día siguiente se convertirán en genéricos; se creará una institución tecnológica 
formado por la industria, el sector privado y la universidad “para hacer un consorcio mucho más 
impulsivo a favor de la innovación”; se desarrollará una nueva regulación en materia de 
ensayos clínicos, ya que la tramitación debe ser “más segura, ágil y transparente”; se 
potenciará la receta electrónica y la historia clínica digital, “ que supondrá grandes ahorros”; y 
se dará más peso al Consejo Interterritorial. 

El anuncio de Rubalcaba, “muy positivo” para Farmaindustria 
 
Farmaindustria considera "muy positivo" el anuncio realizado por Pérez Rubalcaba. "Hace 
meses que desde Farmaindustria se hace hincapié en la necesidad de poner sobre la mesa el 
debate sobre las tensiones financieras que sufre actualmente el Sistema Nacional de Salud, 
agravadas por la actual crisis económica pero debidas a una histórica insuficiente dotación de 
recursos destinados a sanidad", señalan. 

"Estos problemas presupuestarios están induciendo a las comunidades autónomas a recortar 



determinadas prestaciones sanitarias, afectando a la equidad y calidad del servicio que reciben 
los pacientes, así como a incrementar la deuda con los proveedores", advierten. 

A su juicio, en esta situación, realizar mejoras en la eficiencia y reformas del sistema "no son 
suficientes para hacer frente a las necesidades financieras actuales del SNS", por lo que la 
industria farmacéutica defiende "que se considere la sanidad una prioridad en la inversión 
pública y se dote a nuestro sistema público de los recursos financieros suficientes". 
 
Fenin “ve la luz al final del túnel” de la deuda con los 8.000 millones 
 
La Federación Española de Empresas de Tecnología Sanitaria (Fenin) asegura que con los 
8.000 millones de euros que el Gobierno destinará a las comunidades en 2012 para financiar la 
Sanidad pueden "ver luz al final del túnel de la deuda" que los gobiernos autonómicos 
mantienen con este sector. Así lo ha asegurado la secretaria general de Fenin, Margarita 
Alfonsel, reconociendo que se trata de una medida "positiva" con la que "se da un tratamiento 
más acorde a las necesidades de la sanidad". 

La deuda de las administraciones con el sector de tecnología sanitaria ascendía a finales de 
abril a 4.300 millones de euros, un 43% más que en la misma fecha del año anterior, a los que 
hay que unir los 5.191,9 millones de euros que deben a las compañías farmacéuticas por el 
suministro de medicamentos a hospitales. Por ello, aunque la partida destinada a las 
comunidades "a lo mejor no es suficiente" teniendo en cuenta lo que adeudan, Alfonsel 
entiende que "es un gesto importante y valorado" que puede suponer "el principio del 
reconocimiento de una situación particular". 

 
 


